

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Telefono, 70

Año IX

Sábado 21 de Diciembre de 1907

Núm. 2.478

VOCES SIN ECO...

Acordados a la ventana de nuestro observatorio político, vemos desfilar las cintas del cinematógrafo de los periódicos de oposición que en Madrid se imprimen, acentuando cuantos detalles pueden aducir para desvirtuar el efecto que en la parte sensata del país, la que produce y trabaja, la que alejada de las impulsiones de movimientos personales, dedican sus energías y sus afanes al desarrollo práctico de sus labores, constituyendo, relativamente, al desarrollo de las manifestaciones productivas en todo cuanto se refiere a la prosperidad de la patria en su agricultura, comercio, arte e industrias y todo lo que pueda y deba atender a su progreso y adelanto.

Esta desvirtuación quieren llevarla a cabo y alejar sus nobles propósitos restándolos y sumándolos a la esfera que, durante diversos periodos, han querido los llamados liberales afirmar que solo su credo y doctrina es la única panacea curativa de todo mal, sin la cual la vida de las poblaciones es imposible, la emigración toma proporciones gigantescas y aterribables, la desmembración de la patria es evidente y aquí solo cabe acogerse bajo la pálida sombra que proyecta su bandera, tan hecha girones que no cabe en cada uno de sus pliegues, ni un alioato, ni una esperanza, ni una promesa de todos aquellos programas y fantasías que dieron al viento, y a la soflama de sus oradores y sus músicas batalladoras al traste con la pérdida de nuestras colonias y el estado angustioso en que nos encontramos.

Todos estos males y desastrosos, todas estas desvirtuciones del hecho y del derecho quieren arrojarlas sobre el señor Maura, haciéndole cabeza de turco para justificar los desaciertos por ellos cometidos.

Siempre, y de una manera inveterada, el partido conservador ha seguido una marcha segura que le ha granjeado la simpatía de todos, porque responde al funcionalismo de la sociedad productora en todas las evoluciones de la vida de los pueblos. Y es; después de debatir en los parlamentos todas cuantas tendencias modificativas puedan y deban alterar el orden y marcha de los asuntos públicos que tanto atañen al desenvolvimiento de la vida social en sus arranques progresivos, exponiendo su opinión para que el seguimiento de estas conquistas sean llevadas paulatinamente a aquellas regiones todavía no dispuestas al movimiento general de estas evoluciones.

Aplicar de una vez regimenes y disposiciones a zonas y regiones que no

está dispuestas a poder entender y cumplir las disposiciones legisladas de muestran desde luego para un hombre de estado ignorancia supina, por cuanto perjudica a unas lo que a otras beneficia, y en este desequilibrio se motivan protestas y alteraciones de orden y efectos que todo gobernante debe evitar.

Conoce el señor Maura a sazmente la masa común intelectual española y no puede, no debe bajo concepto alguno atemperarse al medio ambiente de la inquietud de algunos, de la molestia ni de la arrogancia de aquellos que juzgan por su criterio el criterio de los demás.

De aquí la queja que la prensa liberal, últimos ecos que han llegado a la ventana de nuestro observatorio político.

Ya que no han podido ni derribar un ministro, a voz destemplada dice la prensa liberal de Madrid, la que escucha y atiende, no las evocaciones de un pueblo herido, sino las concupiscencias y deseos de poderes personales, que es hipócrita la manifestación del señor Maura de llevar la representación del proletariado al seno de los municipios. ¿Ha pensado el partido liberal jamás en ocuparse del calvario que sufre el proletariado? ¿Se ha ocupado alguna vez de él? Ha tenido algún momento de recordación para darle voz y sitio en los debates tan trascendentales de estos asuntos que directamente afectan a la marcha y porvenir de las sociedades.

El partido conservador, como antes hemos dicho, es la oposición debate y acentúa sus observaciones para la implantación de las leyes que se aprueban y luego en el poder las confirma y realiza.

Jamás el partido liberal se ha acordado de lo que representa y asume la voz del proletario y ahora, cuando se encuentran con una manifestación noble y leal de un partido que a todo atiende, le motejan de que son hipócritas y falzas las facilidades que se dan para que la voz del proletario se manifieste vigorosa y potente, en el Municipio, en la Diputación y en la Cámara.

Pueden discreetar cuanto quieran los que de buena fé combaten al partido conservador; con sus mismas armas llevan a la práctica lo que ellos mismos no se atrevieron.

Voces sin eco...

Comisión provincial

Sesión del día 10 de Diciembre

En ella se adoptaron los siguientes acuerdos:

Contestar a una comunicación del

juez de primera instancia e instrucción de esta capital que la Corporación no se muestra parte en el sumario instruido por injuria y calumnia a la Comisión mixta de Reclutamiento contra el periódico *La Provincia de Córdoba*, pero tampoco reuerca a la indemnización que pueda corresponderle.

Informar al Gobernador en el sentido de que proceda autorizar al Ayuntamiento de Almodóvar del Río, para que imponga arbitrios extraordinarios.

Admitir la escusa presentada por don Miguel Cruz Puerta, del cargo de concejal del Ayuntamiento de Luque.

Aprobar los vales que no han sido objeto de reparaciones expedidos por los directores de los establecimientos de Beneficencia de los suministros hechos durante el mes de Octubre último y pedir explicaciones a los mismos respecto a los reparados.

Adjudicar en definitiva a don José Barea Ruiz el suministro de pan y semola de trigo con destino a los Hospitales de Agudos y Crónicos durante el año próximo.

Adjudicar así mismo a don Benito Grande Barboa, las obras de reparación del ramal de la carretera provincial de Aguilera a su estación ferroviaria.

Ordenar que las disposiciones adoptadas hasta finalizar el año corriente para obtener economías en los Establecimientos de Beneficencia sigan en vigor durante el año próximo.

Quedar enterado de un oficio del Director de la Casa Socorro Hospicio, participando el ingreso en dicho Establecimiento por orden del Gobernador, de José Luque Ballido.

Denegar una instancia de varios auxiliares temporeros de la sección del Censo Electoral pidiendo una remuneración por los servicios que han prestado después de su cesantía.

Autorizar a los Directores de los Establecimientos de Beneficencia para que den comidas extraordinarias a los acogidos en los mismos durante las próximas Pascuas.

Suprimir por ser innecesario el suministro contratado con la empresa de Aguas Potables de dicho líquido al hospital de Agudos y abonar a expresada empresa lo que se le adeuda y tener en cuenta para la formación del reparto para cubrir el déficit del presupuesto provincial del año próximo en lo referente al concepto de hacendados forasteros la misma cifra que ha regido en el presupuesto actual respecto a aquellos pueblos que por tener aprobados sus registros fiscales ó encontrarse sometidos al servicio agronómico catastral, no es posible aportar al expediente otros datos.

El premio Nobel

El premio de Medicina. Ofrecemos a nuestros lectores el retrato del famoso doctor Laveran, agraciado con el premio de Medicina en el premio Nobel distribuido este año.

M. Laveran es acaso el mayor conocido y popular de los sabios premiados



El doctor Laveran

este año por la fundación noruega, no porque no merezca ni gada recompensas, sino por la naturaleza de sus trabajos.

El doctor Laveran, miembro de la Academia de Medicina de París, es adjunto del Instituto Pasteur, que tantos médicos ilustres cobija en su seno.

El ilustre profesor ha tenido el honor de descubrir el microbio del paludismo, y ha publicado los mejores y más interesantes trabajos sobre la enfermedad del sueño, que no es sólo patrimonio del centro de África, como se ha creído muchas veces, sino que se presenta también de cuando en cuando en Europa, como hace unos veinte años ocurrió en Italia, donde le le conoce con el nombre de la maza, con carácter endémico en ciertas regiones pantanosas de la península española.

Sesiones parlamentarias

La del 20 de Diciembre

SENADO

Continúa la discusión del proyecto de reformas navales.

Palomo como el tercer turno contra el artículo segundo.

Palomo, Concas, De Baen, Loygorri, Carranza y otros, apoyaron la enmienda, que son desechada en su mayoría.

Se toma en consideración una de Fernández Caro, y se levanta la sesión.

CONGRESO

Continúa la discusión del presupuesto de Instrucción.

EL DEFENSOR DE CORDOBA 42

Juegos Florales

NOVELA

FOR

Juan F. Muñoz Pabón, presbítero

gastar en inutilidades y fontochadas de Juegos Florales, lo gastaran en eso: en una misión, que los metiera en cintura ó hiciera a tanto ladrón restituir lo ajeno; a tantísimo tirano, tratar con más caridad a sus sirvientes; a tantísimo culebrón de los demonios, hacer más caso de su mujer y no escandalizar a sus hijos y abrir los ojos a sus hijas mocitas, y a tantísima mala lengua como hay, (porque, hija, es un horror la facilidad que tiene para hablar la gente de hoy en día, y yo no sé como no les da miedo de tirar piedras al tejado del prójimo, cuando el que más y el que menos tiene de vidrio el suyo, pero le gente no echa cuenta de esas cosas y de ahí esos nidales de víboras, es-

corpiones y basiliscos que están algunas lenguas.—

Currilla omitió el verbo de la oración, distraída sin dada con tanto inciso. Se comió un almendrado de hechnra de rombo, que tomó de un fruter; bebió un sorbode vino moscatel. (los viros secos no le gustaban) y empestilló de nnevo con su discurso de disolución de corte de Honor, como diría la Alcaldesa.

—Por mi parte añadió—lo que es Dame, de nadie. Es mucha humillación servir de dama, y lo que es tú, Carmela, no debías ser. Mira las Alcañizas lo que dicen: si

«Para vuestro esposa, poco, para vuestra dama, mucho.»

Si no servimos para ser Reina, nosotros nos creemos muy superiores para ser Damas. Las nietas de aquel héroe, que, como dice nuestro escudo heráldico,

Tan solo de una patada desbarató una mesnada, y por eso tenemos en un cuartel un pie en campo de oro, las nietas de un hé-

roe así, ó hijas de Santiaguistas y alcantarinos no han quedado para Damas de ninguna palarda. Así es que, cuando se han enterado de la alcillada de anoche en casa de Qetita, están que hacen la barba y dicen que se van de temporada a Madrid, para no presentarse semejante apoteosis de una burguesa, porque, hija, para ella ya se sabe: todo el que con una patada no hay desbaratado una mesnada es, hasta si a mano viene, incapaz de sacramento... Yo no sé qué se han creído esas ilusas que es la sangre azul, que la que más y la que menos se cree prima segunda de la Santísima Trinidad. Si por algo me alegro de que sea Reina Qetita es porque esas orgullosonas traigan un poco de quita. Mira tú la más grande, que se vestiría de largo para la guerra de Africa, soñe semejante serpiente con el tronco de la hermosura y del amor. ¡Hermosura! venga Murillo y la pintel ¡Amor! como no sean amores de hortelano en aquella peluca de hilachadas de mazorca!

Quien dicen que está sacando una

composición, es Enrique Píotel, el director de Flores y Letras. Molcaenista. Yo no la entiendo, pero me gustan mucho. ¿Te acuerdas de la semblanza que me sacó a mí, que decía aquello tan bonito de almas blancas,

Almas blancas que se esfloran
Y se prestigian de azul.

Opalizaciones pelear... Tal, alba Curra, eres tú?

Pues decía el tonto del Juez que no tenía sintaxis, y lo que yo le dije:—pues meadós tiene usted.—De modo, hija, que a ver por dónde se descaelga ese arastrallo, que yo no sé a dónde va por esas palabras tan bonitas. Yo creo que las saca de su cabeza, porque yo no las he visto en la edad que tengo, y si no fuera tan triste cuando escribe y algunas veces hasta tan cochino, porque no le gusta nada más que espantos de musa tísicos y cosas que le levantan a una el estómago, créste que, por lo demás, es muy bonito todo lo que escribe, ó por lo menos a mí me gusta.

Este año también le han dado calabazas al infeliz en el segundo año de

Libros interesantes para alusiones... Lamentable de la escasa protección que se concede a la enseñanza y censura la falta de organización en las escuelas, muchos de los cuales están sin proveer...

También censura la existencia de las llamadas escuelas incompletas y los saldos menores de quinientas pesetas.

La contesta el señor Martínez Contreras...

Franco Rodríguez como el tercer turno en contra...

La contesta Rodríguez Sampedro. Intervienen don Melquíades Alvaroz, que pronuncia un largo discurso interrumpido a ratos por el marqués de Villavieja de Asturias.

Dice que el señor Rodríguez San Pedro no sirve para ministro de Instrucción pública porque no ama la enseñanza, y que el gobierno marcha por el camino que sigue al monopolio y a la tiranía en la enseñanza.

Formas diciendo que los cinco millones que se solicitan nosos para arrojarlos al agua, sino para hacer patria. Se levanta la sesión...

Modas

Los trajes de visita



Hasta que no mejore el tiempo no hay que pensar en recibir los nuevos sombreros que se están confeccionando para la derrota de los actuales.

Si últimamente se ha inaugurado una cruzada terrible contra los sombreros actuales es nombre de la misma razón que se han impuesto los presentes: la belleza.

Es la sorpresa y la filosofía de la moda. El gusto es una cosa que hay que sobrepasar y por muy bien que esté una cosa siempre estará mejor. ¿Óbmo? ¿De qué manera? Pues de esta, de esta otra ó de aquella.

Nos debemos siempre a los demás y

veterinaria y van tres, si no marra mi operta. Y mira: no está feo, hará dos ó tres años lo vi. Pero, hija, de arreglado. Dio unos asitos. ¡Uas melenas hasta los hombros! ¡olarol con la mar de magre en las solapas por detras... Crees que con un pelado de á peseta, y una enjabonadura a tatipléa, y unos cuantos vestregones con almohaza, que lo espercuyeran un poco, se quedaba un muchacho muy pasable, porque tiene unos ojos muy bonitos, y es alto y muy bien puesto; nada más que el confucado modernismo lo tiene hechoito un Judas, con tantísimo guillapo, que da gima.

También otro de la familia de los Ponce ha venido este año de Barcelona, imposible de modernista, aunque a este le da por la limpieza; ¡pero, hija, qué tirilla! créste que ocho dedos, sin ponderar. Y unos imperdibles en la corbata como nosotros y... en fin:

Mariguita, tu rodete... Este también es un caso, según dicen, aunque creo que le da por la prosa. Pero también vale a lo mejor con hemorraja.

trabajamos para los otros. La obra de la moda es la obra del agrado, y aunque parezca siempre la más personal, es una obra de altruismo y de amor a nuestros semejantes.

Por eso mismo, las prendas que sufren más transformación son las prendas más visibles, más exteriores: los trajes de visita. En los sombreros hay que poner algunas flores. Usas crisantemos, unas orquídeas, unas violetas ó unas edelweiss que sobresalgan ni se destaque del conjunto del traje, que armonicen con las pieles y los tonos generales del vestido, dicen muy bien y es un deber llevarlas para el agrado colectivo y apagar la murmuración de las enemigas.

El sombrero debe prenderse con una aguja artística de color violeta obispo, ó de un verde metálico, que es el último color.

Los tonos del traje deben variar desde el azul oscuro al verde mirto, y la confección general de la prenda ha de afectar la hechura del sastré hasta que Dios no lo remedie. Los gabanes, los abrigos y las capas de semejante hechura tienen un aire de magnificencia y de personalidad que no puede sustituirse por ahora de otro modo.

Las faldas antiguas, algo caídas de delante y cortas por detrás, están retiradas del buen gusto. Una joven así, de la idea penosísima de una mujer que se levanta de sufrir un castigo.

Volveremos á la cola de pichón, más práctica, más airosa y que permite ese movimiento, mitad aristocrático y mitad escénico que prueba y testifica toda la gracia del pie.



La manga corta, ancha, flotante, triunfa en toda la línea.

Las aplicaciones han de usarse con cuidado, la obra del artista se ha de hacer más, otra cosa y un motivo desdichado ó inoportuno, destruye la mejor prenda.

Para un traje de visita los tejidos sencillos, ligeros, escasamente pesados son los mejores. El satén Liberty es el más indicado ó la muselina de seda.

En los trajes de casa, los más prácticos son las batas dándoles el color del tiempo: rojas, oscuras en invierno y malva ó blanca en primavera y estío. Usas guarniciones y unos volantes desplegables que permitan una adaptación inmediata se recomiendan como ninguna para el caso. Las mangas cortas son más convenientes para los peinadores y batas de mañana.

Para las niñas de cinco á doce años lo más práctico es un trajecito de manga azul, plegado en las faldetas y cuyo único adorno puede ser un cintarón blanco. Los botones disimulados y delanteros dan al hábito un aspecto sencillo, práctico y limpio, y evitan á la vez cualquier engaño.

Los sombreros muy grandes en los niños no son convenientes; una boina ó una gorrita marinera, más airosa y más elegante, ofrece á las criaturas con toda la naturalidad de sus gracias.

Debora

Editores de iniciativas

Nos referimos á los señores Bailly-Bailliére é Hijos, que, no contentos con mejorar su «Almanaque», se desvelan por idear nuevas combinaciones que puedan hacer resaltar dicha publica-

ción gratis y aun con positivos beneficios. Este año el comprador del «Almanaque Bailly-Bailliére para 1908», á más de resultarle el libro de balde, puede ser agraciado con un magnífico automóvil de los tres que rifa la Casa, y aun ganar dinero si se aprovecha de los beneficios que esta rifa concede.

El texto, que lo constituyen 500 páginas del cuerpo 6, ilustradas con 1.000 grabados y varios mapas, así como las condiciones editoriales del «Almanaque Bailly-Bailliére para 1908», á simple vista dejan resaltar sus novedades y notables mejoras, prestando á todo ello gran realce la cubierta, cuya bonita orla Luis XV, hecha en relieve, da al libro un aspecto sumamente elegante.

Del éxito alcanzado por el «Almanaque Bailly-Bailliére» y de sus excelencias como libro de recreo y de consulta en la vida práctica, mucho más de lo que nosotros podamos decir, y que el favor que el público le dispensa agotando todos los años en breves días sus numerosas ediciones, dice en pro del mismo y de la Casa Bailly-Bailliére é Hijos el desmedido afán de copias y plagios que de sus iniciativas hacen otras casas, cosa que no debe preocupar á los editores del «Almanaque Bailly-Bailliére», pues deben tener muy en cuenta que solamente se plagia y copia lo bueno y de gran éxito.

Por último, á cada «Almanaque Bailly-Bailliére para 1908» acompaña una participación en el número 26.317 del sorteo de la Lotería Nacional de Navidad; un número para el sorteo de multitud de objetos de utilidad y valor que regala á sus favorecedores y varios bonos con opción á descuentos en determinados artículos.

Precio: 1,50 pesetas. De venta en todas las librerías y papelerías.

Sociedad José Barea é Hijo

Labradores, Ganaderos y Abastecedorse de Carnes

Resultado del Registro de ganados celebrado el 21 de Diciembre de 1907.

MAYORES

Don Antonio Sánchez, 1 á 1'66; don Salvador Raya, 2 á 1'66; don Rafael Zurita, 3 á 1'66; don Mariano Valle, 10 á 1'67; don Juan Cerezo, 12 á 1'67; don José Pedregosa, 14 á 1'67; don Manuel del Campo, 12 á 1'68; y don Juan González, resto á 1'68.

TERNERAS

Don Antonio Sánchez, 1 á 1'84; don Manuel Llorente, 4 á 1'84; don Ramón Silva, 4 á 1'85 y don Juan González, resto á 1'85.

MENORES

Don Victoriano Martín, 18 á 1'26; don Manuel Díaz, 20 á 1'27; don Amador Suarez, 6 á 1'28; don Rafael Serrano, 25 á 1'28; y don José García, resto á 1'28.

Nota.—El registro siguiente se verificará el próximo sábado día 28 de Diciembre de 1907 en el Café Suizo Viejo.

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 21 de Diciembre de 1907

Semana del 22 al 28 de Diciembre de 1907.

MAYORES

Don Luis Castro, 1 á 1'66; don Antonio Osuna, 1 á 1'66; don José Moreno, 2 á 1'67; don Antonio Gómez, 1 á 1'67; don León García, 6 á 1'68; don Francisco Rodríguez, 1 á 1'68; don Mateo Jiménez, 2 á 1'68; don Francisco Criado, 5 á 1'69; don Rafael Cantarero, 3 á 1'69; don Gregorio García, 3 á 1'69; don Antonio Guerra, 6 á 1'69; y don L. Gabriel García, resto á 1'69.

TERNERAS

Don Francisco Rodríguez, 2 á 1'84; y don León García, 2 á 1'85.

MENORES

Don Antonio Blanco, 4 á 1'28; don Antonio Gómez, 2 á 1'29; don Mariano de Dios, 6 á 1'29; don Gregorio García, 4 á 1'30; don Mateo Jiménez, 8 á 1'30; y don Santiago Guzmán, resto á 1'30.

Precios del 23 al 29 de Diciembre
Vaca con hueso, á 1'72 pesetas kilo; sin hueso, á 2'48.
Ternera con hueso, á 1'86; sin hueso, á 2'86.
Macho, á 1'56.
Borrego, á 1'60.
El Secretario, L. Gabriel García.

Sociedad José Barea é Hijo

Labradores, Ganaderos y Abastecedorse de Carnes

Precios al público desde el día 23 al 29 de Diciembre.

Vaca con hueso, pesetas 1'70 kilo, sin hueso á 2'46.

Ternera con hueso á 1'90; sin hueso, 2'90.

Macho 1'54.

Borrego á 1'58.

Cerdos en canal á 7 reales kilo.

Tocino para fuera

Tocino añejo sin hueso á 88 reales arroba; con hueso á 87; fresco sin sal y sin hueso á 76; con hueso á 75; salado hojas sin hueso á 80 y con hueso á 79.

“Mi esposa Francisca Rodríguez, de 33 años de edad, empezaba á estar atacada de los pulmones á consecuencia de un aborto mal cuidado. La

EMULSIÓN SCOTT

parece que era precisamente lo que necesitaba, pues habiendo tomado algunas botellas, se encontró completamente bien.”

(Firmado) Juan García Marín.

Baen (Jén), Calle Mina No. 9, Septiembre 13 de 1906.

La Emulsión SCOTT le guardará de todas las molestias tanto antes como después de dar á luz. Nada ahuyenta el dolor y la fatiga y le llena á uno de vigor y bienestar, como la Emulsión SCOTT.

¡Ninguna otra emulsión en el mundo posee las propiedades vigorizadoras y curativas de la de SCOTT, porque únicamente la de SCOTT se compone de los materiales puros y mas energicos por el procedimiento perfeccionado de SCOTT.

Emulsión Scott

Pruebe el gusto agradable y lo digerible que es la de Scott, enviando hoy, por una muestra, gratis á D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona, 75 cts. en sellos para el franqueo.

En todas las farmacias y droguerías.

Corchaito en Méjico

De los periódicos mejicanos llegados últimamente á esta redacción extraetamos los detalles más salientes de las corridas verificadas en Guadalajara los días 24 del mes anterior y 1.º del actual.

Los cinco toros de la vacada de San Ildro jugados el primer día resultaron regulares.

Corchaito, se deshizo de su primer adversario, tras de un muleteo vistoso y valiente, de media estocada superior y un volapé hasta el mango. Dió muerte á su segundo de un volapé super, y á su tercero de otra estocada en las agujas.

Al primer cornúpeto le dió de valida un monumental cambio de rodillas; toró después de capa con elegancia y ar-

QUINTOS DE 1908

No hacer contratos de quintas con ninguna empresa, sin enterarse de las ventajosas condiciones y especiales garantías que ofrece el BANCO ARAGONES DE SEGUROS Y CREDITO, única Sociedad anónima de esta clase en España con un capital de DOS MILLONES QUINIENTAS MIL PESETAS, aumentado con primas, reservas y fondos que continuamente ingresa en la Caja General de Depósitos del Estado, para garantía de sus asegurados. EL BANCO ARAGONES ha pagado en 1907 á sus asegurados por contratos cumplidos y redenciones hechas, la suma de pesetas 475.476.12. Tarifa y detalles pidanse á la Dirección general, Oso, 61, Zaragoza ó al Representante de Córdoba D. ANTONIO CONROTTE Y BARBERO calle de Alfaro número 28.

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPANIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

Prensas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas, desmenzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente á la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas, —Construcción y reparación de máquinas.—Calderería.—Herrajes para edificios.—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

SOCIEDAD ANÓNIMA CROS.—BARCELONA

Materias puras para abonos

Superfosfato de cal mineral, de hueso y orgánico

Sulfato de amoniaco, Nitrato de sosa,

Cloruro y Sulfato de potasa, Kaimita, Escorias Thomas

Laboratorio Agrícola á cargo de D. Juan Gavilán, Jovelanos, 5, principal, Madrid

Análisis de tierras gratuitos para todos los agricultores, remitiendo 200 gramos por correo certificado.

Suscripción gratuita á la revista «Los Abonos Químicos.»

ALMACENES EN CORDOBA:—AVENIDA DE CERVANTES, 16

te y al cambiarse el tercio, cogió las banderillas, y dejando llegar con gapeza, prendió dos pares al cambio.

Corchaito, que se presentaba por vez primera en aquella plaza, entusiasmó al inmenso público que asistió á la corrida.

Copao quedó bien en la muerte de su primer contrario y desgraciado en el otro. Banderilleando al cambio fué en justicia ovacionado.

¡Seis toros de la hacienda del «Refugio», se anunciaron para la corrida del día 1.º del actual. Pisaron el redel del diez y volvieron siete á los corrales por ser demasiado mansos; así es, que á cada espada correspondió estoquear uno.

Corchaito bregó lo indecible por hacer cumplir á los cornúpetos y salvar la situación, pero sus esfuerzos resultaron infructuosos. Fué muy aplaudido toreando de capa al tercer astado, y en el único buey que estoqueó, arrancó una ovación en un pinchazo y una estocada hasta las cintas con muchas aprobaciones de valentía.

Copao dió muerte á su rival de una estocada baja.

El diestro sevillano Rafael González Alcántara, que tomaba la alternativa, quedó bien dando muerte al primer cornúpeto y durante la lidia del segundo sufrió una cornada en el muslo derecho.

Crónica Provincial

Un homicidio

De Puente Jenil dicen que anteyer á las tres y media de la madrugada ha fallecido en el hospital Ambrosio Pedrosa de resultas de las heridas que le infirió en la cabeza con una piedra Francisco Aguilar García, el cual dice que obró así defendiendo á su hermano.

Este habitaba en una casa de Ambrosio, el cual no podía cobrarle.

En cierta ocasión disputaron y Ambrosio lo corrió armado de una navaja en el momento que venía su hermano, y arrojó á Ambrosio un peñascó, produciéndole la muerte.

Penalón

La junta central de derechos pasivos

del magisterio, ha clasificado á doña Bernabela Caballero, maestra de Espiel con el haber de 880 pesetas.

Crónica Local

Órdenes sagradas

Nuestro venerable Prelado confirió ayer la prima clerical tonsura á los seminaristas don José Molina Moreno y don Angel de Tena Morillo y los cuatro órdenes menores á don Francisco Bioque Moreno, don Manuel Bioque Moreno, don Luis Nuñez Simancas y don Juan Cabrera García.

Esta mañana el Excelentísimo señor Obispo ha conferido Ordenes mayores á los seminaristas siguientes:

Elemando al presbiterado á don Celixto Jesús Avile Calleja.

Al diaconado á don Antonio Santiago Zafra Poyato, don Miguel Linares Moreno y don Miguel García Redondo.

Y al subdiaconado á don Joaquín Jiménez Muriel, don Alfonso Adamoz Montilla, don Antonio Lara Roque, don Manuel Espejo Vilches y don Angel Martínez Balasteros.

Nuestro dignísimo señor Obispo dirigió á los ordenados una sentida plática que hizo derramar lágrimas á los fieles, que eran bastantes numerosos, entre los que se contaban personas de las familias de los que hoy han recibido el Sacramento del Orden.

Terminada que fué la misa los ordenados se dirigieron procesionalmente cantando la letanía de los Santos á la magnífica capilla del Seminario en la que se cantó un solemne *Te Deum* siguiéndole después felicitaciones y enhorabuenas, á los que animos las nuestras mas cordiales deseando que todos ellos trabajen con fruto en pro del lema de nuestro Santísimo Padre «Instaurare omnia in Christo».

Minera

El Gobernador civil de esta provincia ha declarado franco y registrable el terreno que ocupan las siguientes concesiones mineras: 24 pertenencias de la de plomo «Santa Inés», del término de Obejo, registrada por don Pedro Gómez Millán; 20 de la de cobre «Mina Hermenegildo», por don Adriano Pintado

Merlo, y 20 de la de idem "San Guillermo", por don Guillermo R. French, ambas del término de Córdoba; 12 de la de idem "Ascensión", de Villanueva

del Rey, por don Rafael Molina Torres; 12 de la de antimonio "Se realizó", y 8 de la de idem "Por si acaso", por la Sociedad "Andalucian Antimoni Mines"; 12 de la de hierro "Nuestra Señora del Pilar", por don José Nicolás de la Torre, y 14 de la de antimonio "Segundo Descuido", por don Manuel Casaroverde García; las cuatro son del término de Espiel.

Del Seminario
Esta noche habrá en el Seminario Conciliar de San Pelagio una función teatral con un escogido programa.

El próximo lunes comenzarán las vacaciones de Paschas para los alumnos de dicho centro docente que marcharán a descansar de sus tareas escolares dicho día.

El Enano Negro
Magnífica novela del eminente literato inglés, Walter Scott, publica *Lectura Popular* en su número del 15 de Diciembre con una espléndida sección de Modas, Sport y Teatros. 20 céntimos. Trimestre: 1 peseta; provincias, 1'50. Administración: Victoria, 10, principal, Madrid.

Notalicio
Ha dado a luz un hermoso niño la distinguida señora doña Estrella de León, digna esposa de don Joaquín Carbonell.

Nuestra más cordial enhorabuena.

¡Oh jóvenes!
Esta mañana ha sido detenido un joven que en unión de otros asaltaba los puestos del mercado público con intenciones no sanas.

F. Galfe dentista
Gondomar 5, donde está la fotografía Caída.

Ayer en la calle de San Fernando dió una caída de la caballería que montaba el mozo de una panadería causándose una herida en la cabeza y contusiones en el cuerpo.

Somatose líquida

de gusto seco y dulce. Reconstituyente

Sol, Luna y Tierra

Con este título se ha publicado por la Agencia "Ugría", (Madrid, Desengaño, 1), y acaba de ponerse a la venta en las librerías un original, interesante y útilísimo Almanaque, el que viene a ser el más práctico y necesario de cuantos se conocen, pues entre otras muchas noticias, contiene: todo el servicio de Correos, pueblos donde funciona el Giro Mútuo, pueblos adonde se pueden enviar valores declarados, pueblos donde hay servicio telegráfico; listas de Bancos, Banqueros y Correspondientes, Procuradores y Notarios; Diccionario del Código de Comercio, extracto del Civil, Diccionario de Medicina doméstica, Instrucciones sobre patentes de invención y marcas de fábrica en España y en el extranjero, Estados relativos al Banco de España, datos económicos y financieros de todo el mundo, muchas recetas de usos domésticos, y otros datos muy interesantes.

Precio: 2'50 pesetas en Madrid y 3 pesetas en provincias.

Concejal

La Comisión provincial ha admitido la excusa presentada por nuestro querido amigo don Miguel Cruz Puerta, del cargo de concejal de Ayuntamiento de Luque, en virtud de haber sido nombrado juez municipal de dicha población.

Denunciados

Lo han sido por la guardia municipal, un sujeto embriagado que promovió escándalo con su hijo en una casa de la calle de Frías, insultando y amenazando a los inquilinos, y los inquilinos de una casa, calle de Miraflores, por arrojar aguas sucias a dicha vía.

La calvicie

Es una enfermedad del cabello que se evita usando el agua "La flor de oro", por sus propiedades tónicas.

Con su uso desaparece la caspa y se estimula poderosamente el crecimiento del cabello, con su primitivo color, de

modo que usando este agua nunca tendréis canas.

Se vende en perfumerías y droguerías.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fué 19'40 grados y la mínima, 14'60.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 767'00 y la temperatura a la sombra 07'20.

A los sociólogos

Las personas que deseen adquirir ejemplares del notabilísimo discurso pronunciado por nuestro paisano don Juan Aguilár Jiménez en la apertura del Seminario de Madrid, cuyo discurso tanto ha llamado la atención de las personas doctas, pueden solicitarlo en las oficinas del DEFENSOR, Leones, 15.

El tema del discurso es "La crisis de la constitución del derecho de propiedad en la sociedad contemporánea."

Cada ejemplar sólo cuesta una peseta.

Venta

Se hace de la araña central del Salón de recepciones del Ofrecido de la Amistad, con 24 laces, de 2'45 metros de alto por 1'72 de diámetro.

Para precio y condiciones, en el mismo Ofrecido, desde la una del día en adelante.

Cigarrera

Una procedente de la fábrica de Tabacos de Alicante, se ofrece al público para las cigarreras a domicilio y en su casa Tomillar número 8, (Plaza de San Bartolomé), Doña Manuela Oriente. 6-10

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Quirremón, ob.

Jubileo circular

Mañana en la parroquia del Salvador, costado por los Excmos. Sros. Marqueses de Valdeflores, por sus difuntos.

—El próximo lunes 23, a las diez de la mañana, habrá en la Real Iglesia de San Pablo, una solemne Misa de acción de gracias a la Santísima Trinidad, por el primer centenario del Venerable Padre don Antonio María Claret, Arzobispo de Santiago de Cuba, confesor de S. M. Doña Isabel II y fundador de la Congregación de Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María.

Espectáculos

GRAN TEATRO

Compañía cómico dramática dirigida por el primer actor don Luis Echaide

Función para mañana.

1.º Sifonia.

2.º El drama en tres actos, original de don Juan de Alvoar.

EXPIACION

3.º El juguete cómico en un acto, LA CRIATURA

A las ocho y media en punto. Pateos sin entrada 15 ptas.—Palcos principales y proscenios segundos sin entrada, 6.—Butaca con entrada, 2'00.—Delanteras anfiteatro 1'10.—Idem de paraiso 0'75.—Entrada principal 0'80.—Idem de paraiso 50.

TEATRO CIRCO

Función para hoy.—Debut de Dika And Molina.—Ocho grandes cuadros.

La primera sección, a las siete y media las siguientes de hora en hora.

Pateos para cada sección.—Palcos sin entrada, 2'00 pesetas.—Silla con entrada, 0'50.—Anfiteatro con idem, 0'40.—Entrada de palco, 0'50.—Entrada de grada, 0'20.

En estos precios está incluido el 10 por 100 del impuesto del timbre.

Fornos

Jesús María, 2 y Siete Rincones, 1 dpto.

Plato para hoy.—Chuletas de ternera a la Milanesa.

Para mañana.—Albóndigas de ternera a la NAVIDAD.

Gran variación y sartido en pescados: Hay abonos de almuerzo y omida desde 2 pesetas 50 cts. en adelante.

Casa de Gama

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Cordero encobollado.

Se vende vino Rioja Clarete, a una peseta botella.

Se vende queso de cabeza de cerdo a 6 pesetas kilo.

PRÉSTAMOS Desde 25 a 200 pesetas. Plaza de San Miguel, número 4 duplicado.

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

La Gaceta

Madrid 21 (10'45)

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Un Real decreto de la Presidencia del Consejo resolviendo a favor de la autoridad judicial la competencia entablada entre el gobernador civil de Gerona y el juez de instrucción de la Bisbal.

Anunciando a concurso de traslado la cátedra de alemán de la Escuela de Comercio de Cadiz.

Convocando a los opositores a profesores de número de la sección de letras de Escuelas Normales de Maestras.

Anunciando que el día 15 de Enero se verificará el sorteo para las oposiciones entre los aspirantes a ingreso en el cuerpo de sobrestantes de Obras públicas.

De viaje

Madrid 21 (11'15.)

Ha marchado a Málaga el presidente de la Asociación de la Prensa don Miguel Moya a repartir 9042 pesetas entre los damnificados por las inundaciones de Septiembre último.

Dicha cantidad ha sido recaudada por suscripción entre los españoles de San Pablo (Brasil).

Lo que queda de un debate

Un periódico liberal demócrata ocupándose de la sesión del Congreso de ayer dice que Francos Rodríguez habló bien y que Melquiades Alvarez estuvo muy elocuente por lo que ambos merecen plácemes, pero que de la sesión de ayer solo quedó en pie la frase de Silio comparando a los partidos políticos con los surtidores de las fuentes, que tienen el agua que les cae y la que ellos producen, todos censuran y todos estan conformes en el fondo.

Monumento

En el presupuesto de ingresos del Senado se aumentan 500 pesetas de sueldo a los ugiereos que lleven diez años de servicio.

Parlamentaria

Mañana marchará a Barcelona Cambó.

Se afirma que mañana a pesar de ser domingo habrá sesiones de Cortes para discutir los Presupuestos.

Asamblea de producción

Madrid 21 (12'50.)

La Asamblea de producción e industria ha celebrado cuatro sesiones y en ellas ha dictaminado sobre los proyectos de indemnizaciones de minas y vías pecuarias.

Se acordó que los proyectos sobre expropiación forzosa de minas pasen a la sección respectiva para que informe en la primera sesión de 1908.

Falsificación

Barcelona.—Amplió detalles sobre la falsificación de sellos.

La policia efectuó un registro en casa de un joven de quien se supone tuviese sellos falsificados.

Se le ocupó una carta en la que anunciaba el envío de 50.000 sellos móviles de diez céntimos.

Según la declaración prestada por el joven, los sellos procedían de la litografía de Salce y Com-

pañía, de Tolosa, que se dedica casi exclusivamente a este punible negocio.

El joven detenido se llama Luis Amat y se le ocupó un marcador para numerar los sellos.

Esto ha vendido mil y se conoce el nombre de las personas a quienes hizo la venta.

Este expendedor de sellos falsos se sabe que vivía con una joven de 18 años.

Se han encontrado en el registro hecho varios efectos timbrados de Italia y España y una factura de 65 pesetas por venta de sellos.

Se espera al inspector del Timbre señor Lacasa.

Confirmación

Madrid 21 (1'10 t.)

El teniente de la guardia civil de Benicarló (Castellón) confirma los sucesos de Peñíscola en la forma conocida.

Incendio

En Bejar se ha declarado un violento incendio que destruyó una casa. No hubo que lamentar desgracias personales.

Escuadra

«The Standard» dice que el almirantazgo tiene el propósito de crear una escuadra del Pacífico, que tendrá su punto de estancia en Squimaul, colonia inglesa.

Accidentes mineros

New York.—Se ha publicado una estadística de los accidentes ocurridos en las minas de carbon del Norte América en los 17 últimos años.

Esas minas, han originado, 22.840 víctimas.

Solo en 1906 hubo 2061 muertos.

Proceso fantástico

Madrid 21 (2 t.)

Acerca del proceso que se instruye en Londres contra el duque de Portland a instancias de un minero australiano que recaba para él el título y las riquezas que le son anejas por entender que el título correspondió a su abuelo Tomás Druce, se afirma que el tribunal ordenará en breve una visita al panteón de familia y se reconocerá el féretro. Esta prueba es decisiva, pues Druce afirma que está vacío el féretro del anterior duque.

Detención de un cismático

Sophia.—Ha sido detenido un ministro cismático al atravesar la frontera.

Reconoció se le encontraron documentos por los que se vino en conocimiento que el bandido Panitza es el asesino del agitador revolucionario Saratoff.

Panitza se halla en el bosque de Ritza cerca de la mansión que habita el ministro cismático preso.

Se han enviado tropas a que cerquen dicho bosque y las autoridades confían tener en su poder al asesino antes de seis horas.

Congreso

A las diez y media abrió la sesión el señor Dato.

Suarez de Figueroa pide que se cuente el número de diputados.

Solo hay en el salon catorce.

Las tribunas estaban desiertas. En la de periodistas había media docena.

Dato suspende la sesión para reanudarlas a las dos y media de la tarde.

Se trató de que no pudiera

reanudarse la sesión y de hacer obstrucción los diputados malagueños por disgustos que tienen con Osma.

Este ha ofrecido rebajar a Málaga el cupo de consumos.

Nombramiento probable

Se indica para la jefatura del Estado Mayor de la Armada, cargo que se crea en las reformas navales al contralmirante D. Federico Estrán, en la actualidad vocal de continua asistencia de la Junta consultiva del ministerio de Marina y capitán de primera clase en la dirección del personal.

Sanción regia

La mesa del Senado ha estado hoy en Palacio a llevar a la sanción del monarca varias leyes.

Mencheta.

D. Francisco Sáchez Gama y Alborno

tiene acreditado ser el mejor «Afinador y Reparador de Pianos» que se conoce, por razón de su práctica e inteligencia. No hay que extrañarse de que haya quien recomiende a otros, aun en perjuicio de los instrumentos, pues lo hacen por retribuciones que admiten. Los señores que deseen adquirir buenos pianos, dicho señor los elija desinteresadamente, garantizando además sus buenos resultados por tiempo indefinido.

Reparaciones también en armoniums, gramophones y acordeones. Viaje a los pueblos, a precios convencionales.

Sánchez de Feria, 8 (antes Campanas).

Gran rebaja de precios

Se hace en el establecimiento de Optica Guesta de Luján, núm. 4

Gafas y lentes de verdaderos cristales roca y corvult 1.º doble lapidación de 15 pesetas ahora a 12'50.

Idem id. crom-glas, idem de 6 pesetas, ahora a 4'50.

Idem id. film-glas, idem de 4 pesetas, ahora a 3.

En cristales más ordinarios, las hay hasta de 75 céntimos.

El microscopio gigante que aumenta 400 veces, a pesetas 1'50.

Todas las demás clases de cristales, objetos de Optica, Bisutería, Quincalla y demás. se venderán con la misma rebaja.

Guesta de Luján, núm. 4

AGUA MINERAL DE MALOS-PASOS

PEÑAS-BLANCAS. VILLAHARTA

Estas aguas acidulas, bicarbonatadas, ferruginosas, rílicas, antiácidas, están recomendadas en la «Diabetes» por la gran cantidad de bicarbonato sódico que contienen y en la «Anemia» (colores pálidos de los jóvenes) por el hierro y en general en todas aquellas enfermedades de carácter atómico. Miles de enfermos curados por estas aguas, son la mejor prueba de su bondad.

Depósito, calle Morera núm. 20.—Córdoba.

DISPERSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispesia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS
Marca «STOMALIX»,
Serrano, 30, Farmacia
MADRID
Y principales del mundo.

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas y por kilos.

Imp. «El Defensor de Córdoba».—Leones, 15

